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“年午饭”不吃香，年夜饭半成品简单方便
� � � �“年夜饭基本没座位了，要不您预订‘年午饭’?”记者注意到，由于
目前市区餐厅受理的年夜饭订单太多，为寻觅商机，市区一部分酒店应
景地推出“年午饭”，以分流年夜饭的客流。

“今年的除夕，目前晚上预订了 50 多桌，中午也订了 7 到 8 桌。”华
侨开元大酒店的负责人告诉记者，中午过来用餐的基本都是外地游客，
晚上则是本地市民，可谓泾渭分明。

采访中，不少市民表示，相对于“年午饭”来说，他们更倾向于和家
人吃年夜饭。“这就是一种传统吧，过年吃年夜饭才算过年，即使便宜，
我还是不会选择‘年午饭’。 ”市民张先生表示。

记者了解到，这种“年午饭”目前还处于试水阶段，虽然价格相较于

年夜饭要便宜不少，但让本地市民接受还需要一个过程。
随着“互联网+”在餐饮业的深度渗透，除了自己下厨和到酒店吃，

“怎么吃年夜饭”的选择多了不少。
市民徐先生今年刚在丽水市区买了新房，为了图个喜庆，他决定

把远在庆元老家的父母接到市区过年，并在除夕夜准备了丰盛的年夜
饭。“我在天猫上买了一份 1198 元的年夜饭半成品套餐大礼盒。”徐先
生说，冷菜、热菜、甜品和点心加起来有十六、七样。“都是半成品，买回
来自己再加工一下，简单方便。 ”徐先生说，年夜饭现
在无论吃什么、怎么吃都不重要，重要的是和家人
在一起团聚。

市区酒店年夜饭预订火爆

一“厢”难求，大厅还有少量
� � � �对于中国人来说，除夕夜的年夜饭，是一年中最重要的“仪式”。

除了自己烧，不少市民选择到酒店去吃。日前，记者从市场监管部门获悉，今年春节，仅莲都区
就有 19 家餐饮企业提供年夜饭服务，其中不少已经订满了。

不少市民表示，除夕晚上的年夜饭，只要和家人在一起，哪里吃，吃什么都高兴。

市区酒店年夜饭包厢几乎已被订完
� � � �“不好意思，包厢已经没有了，大厅还剩下几个位置，如果预订请
抓紧。 ”日前，家住市区西银苑小区的市民蓝先生打电话预订年夜饭
时，一连问了市区几家口碑较好的酒店，得到的回复大同小异。

因为没有订到好的酒店包厢，蓝先生遭了家人不少埋怨。“以前
总是和老婆纠结年夜饭应该到谁家吃， 为了这个还闹得彼此都不高
兴。 从去年开始，我们一大家子在外面酒店里吃年夜饭，不仅争执的
问题解决了，一家人在一起吃饭还很热闹。”蓝先生告诉记者，在家做
饭耗时耗力，饭主要是爱人在做，饭后还要洗刷，大家平时工作都辛
苦，干脆在外面吃，挑着点大家爱吃的，又不用自己动手，离家又近，
吃完饭回家再看春晚，省心省事。

采访中，记者了解到，和蓝先生想法相同的市民不在少数，他们
在接受采访时都表示，出于省事和热闹的原因，市民更愿意选择在
酒店吃年夜饭。

市民的热情，也催生了年夜饭市场的火爆。 丽水的年夜饭有多
难订？ 记者走访了市区多家高端酒店和大众餐饮店后发现，在除夕
当天的晚饭时分，几乎所有餐厅的包厢都已经订满了。

丽水太平洋酒店的工作人员告诉记者，早在几天以前，年夜饭
的包厢就已经被预订一空，只有大厅还有少量空桌。 同样的情况也
出现市区不少大酒店。 东方文廷酒店的相关负责人称，在一个多月
前就有顾客前来订座，今年除夕，酒店将继续推出多种年夜饭套餐。

经济实惠型受广大市民追捧
� � � �在采访中， 记者了解到， 我市各家餐饮企业对年夜饭的报价在
1000 元至 4000 元不等。

档次高的有东方文廷、华侨开元等高端酒店，他们提供的金玉满
堂宴、前程似锦宴，价格普遍在 4000 元左右。东方文廷酒店的负责人
告诉记者，今年年夜饭的菜单中不仅有东星斑、澳洲战斧牛排、雪花
牛肉等菜品，还有丽水本地特色的咸肉冬笋等。

经济实惠如鑫源美食坊等餐厅，一桌 2000 元左右也能预订。“年
夜饭人均 100 元到 200 元，多以家常菜为主，也有价格比较高的鱼虾
和海产品。 ”该美食坊的老板告诉记者。

虽然一年一次的年夜饭不同于寻常聚餐， 只要物有所值， 好一
点、贵一点大家并不计较，但经济实惠型年夜饭还是更受市民欢迎，
这也是今年我市年夜饭的主基调。

一些大饭店的套餐虽然价格高， 但也以增加特色菜品及服务作
为促销手段。为了让大家年夜饭吃得开心，华侨开元大酒店还专门在

大厅布置了大型的 LED 屏，方便大家边吃饭边看春晚。 酒店大门处
还有民宿布展，方便前来吃年夜饭的市民合影。

此外， 该酒店还在自助餐厅提供了每人价格仅需 158 元的年夜
饭自助晚餐。“目前，自助除夕晚餐的预订情况也非常理想。 ”酒店负
责人介绍说。

家住市区水木清华苑小区的周女士就计划在今年除夕一家人
去吃自助餐。“自助餐价格实惠，品种丰富，我们一家人准备过了除
夕就去国外旅游，这样吃一顿方便省力。 ”周女士说，如果在家准备
的话要好多菜，可以吃很多天，吃自助餐一顿就可以了，不用为剩菜
烦恼。

市餐饮协会负责人表示，随着奢靡之风消退，餐饮消费转为经
济实惠型是大势所趋，年夜饭从丰盛到实在，从油腻到清淡，主打经
济实惠牌也在情理之中。
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